

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 13 de julio de 2019

GUARDIA NACIONAL

COMPROMETE SHEINBAUM A POLICÍAS A GARANTIZAR SEGURIDAD. La **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, visita las 16 alcaldías para entregar las nuevas patrullas rentadas por su administración y conminar a la policía a garantizar la seguridad de la capital del país. "Queremos que haya un compromiso de ustedes hacia la ciudadanía, con todo el apoyo de la jefa de Gobierno", expresó ante decenas de uniformados en la explanada de la alcaldía Cuauhtémoc, donde entregó 160 vehículos. Luego de que en Gustavo A. Madero advirtiera que ya "no hay pretextos" para hacer frente a la delincuencia y garantizar la seguridad de los capitalinos, reiteró que la seguridad es hoy la gran demanda "de quienes vivimos en la Ciudad de México, y esa la vamos a proporcionar". En conferencia de prensa posterior, informó que ayer comenzaron operaciones los efectivos de la Guardia Nacional (GN) en Venustiano Carranza e Iztacalco, la cual se enfocará en las colonias limítrofes con el estado de México. Jor 28C, Exc 18 Com

MICROSISMOS, POR ACTIVACIÓN DE FALLAS GEOLÓGICAS: EXPERTO. Los microsismos en la Ciudad de México son producto de la activación de fallas geológicas que ya existen en el subsuelo, señaló el especialista en riesgos geológicos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Delfino Hernández. Al respecto, la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, señaló que debido a que históricamente los sismos generados en la capital son de magnitud muy baja "no hay alerta, en el sentido de que han sido pequeños sismos y no se espera que haya una magnitud mayor"; sin embargo, precisó que se cuenta con un protocolo de actuación. Por la tarde, personal de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil capitalina realizó un recorrido de verificación en Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo para constatar que no hubo afectaciones o daños en inmuebles. Con información de Sandra Hernández. Jor 28C, Uni 18M, Exc 17 Com

AGENTES RECORREN VC E IZTACALCO. Un grupo de 400 elementos de la Guardia Nacional comenzó operaciones ayer por tarde en las alcaldías Iztacalco y Venustiano Carranza, con recorridos de reconocimiento en colonias limítrofes con el Estado de México. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, detalló que se trata de 400 elementos los que entran a la capital del país, quienes al lado de los uniformados que se encuentran en Iztapalapa están coordinados por un único mando, el del general Martín Salvador Morfín. "Mañana [hoy] vamos a ir a un recorrido para informar a la población, igual que hicimos en Iztapalapa, y se van a ir incorporando [uniformados] hasta [llegar a] los 2 mil 700 elementos", aseguró la mandataria capitalina. Uni 18M, Exc 17 Com

'INUNDA LA QUEBRADORA EN VEZ DE INFILTRAR LLUVIA'. El parque hídrico La Quebradora, proyectado por la UNAM, fue mal diseñado y, en vez de infiltrar lluvia, causa inundaciones, expusieron la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, y la Alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. "No quisiera calificar, lo que sí podemos decir es que no tiene la capacidad de absorción que tenía ese espacio, que era una laguna de regulación, hoy se inunda", apuntó la Mandataria capitalina. La Alcaldesa explicó que los bordes de las dos lagunas para retener y absorber el agua de lluvia se romperán con el fin de ampliar la capacidad y evitar el desbordamiento de los torrentes que caen sobre la Sierra de Santa Catarina y que inundan la Calzada Ermita. ". Ref 1C

MINIMIZA SHEINBAUM HUNDIMIENTOS. Los hundimientos generados por la extracción de agua del subsuelo tienen cierta influencia en los microsismos, reportó el Servicio Sismológico Nacional (SSN). "También se considera que pueden ocurrir como resultado de la acumulación de tensión regional o que el hundimiento del Valle de México podría originar tensiones que, si bien no generan a los sismos, sí pudieran dispararlos", anotó ayer el organismo en un Reporte Especial. Sin embargo, para la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, estos movimientos se han concentrado en una zona y los hundimientos están más presentes en otra área de la Capital. "Estos microsismos han sido en el poniente de la Ciudad y la zona de mayor hundimiento está en el oriente", comentó la Mandataria. Los 243 microsismos registrados en la Capital desde 1974, agregó, tienen otro tipo de orígenes, como estar en la zona neovolcánica. Ref 3C

AGUARDAN 500 MIL POR TARJETA DE BIENESTAR. De los 864 mil adultos mayores residentes en Ciudad, 300 mil ya recibieron la Tarjeta de Bienestar en la que el Gobierno federal les deposita la pensión alimentaria de 2 mil 550 pesos bimestrales, expuso la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**. "Esperamos que hacia, más o menos, la primera quincena de agosto ya queden absolutamente todos los adultos mayores de la CDMX con su Tarjeta de Bienestar", aseguró la Mandataria. En un mes más serán entregadas las 500 mil tarjetas faltantes y para evitar duplicaciones, explicó, hubo que trasladar los depósitos habituales del Gobierno de la Ciudad de las Tarjetas Rosas a las Tarjetas de Bienestar, a cargo de la Federación. "El Gobierno federal tiene la responsabilidad del apoyo al adulto mayor y nosotros, obviamente, estamos apoyando porque estamos totalmente de acuerdo en que exista este programa", indicó Sheinbaum. En la actualización de los datos, miles de adultos mayores han tenido que formarse durante horas en diferentes módulos en la Ciudad. Ref 1C



CIUDAD DE MÉXICO

EN MAYO CAYÓ 2.1% LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL MEXICANA, DICE INEGI. Durante mayo la actividad industrial de México retrocedió 2.1 por ciento en términos reales frente al mes anterior, lo cual significa la caída más pronunciada desde 2009, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con base en cifras comparables, el sector productivo del país tuvo un comportamiento negativo en el quinto mes del año debido principalmente al desempeño de la construcción, ramo que descendió 6.2 por ciento. En términos anuales, la industria reportó una de las bajas más acentuadas en la última década, pues mermó 3.1 por ciento. "**Creemos que el fuerte descenso del mes se debe en buena medida a la suspensión de obras en la Ciudad de México.** Si bien reconocemos que es loable querer disminuir la corrupción y mejorar la zonificación urbana, desafortunadamente la suspensión resta dinamismo a la actividad", señalaron. Recordaron que la industria de la construcción en la Ciudad de México representa poco más de 40 por ciento de la producción industrial de la entidad, por lo que es responsable de poco menos de 10 por ciento del producto interno bruto de la capital. Jor 32, 17

EN UN AÑO SUBIÓ 40% EL NÚMERO DE ZONAS CON PROBLEMAS DE ANEGACIÓN. Los puntos de riesgo por inundación en la Ciudad de México crecieron en 40 por ciento en tan solo un año. De acuerdo con información de transparencia del Sistema de Aguas capitalino (Sacmex), en 2018 se tenían registrados 44 puntos rojos distribuidos en todas las alcaldías, pero ahora el número pasó a 62, es decir, en este año hay 18 lugares adicionales que son factibles a las anegaciones. En las demarcaciones donde más se incrementaron los puntos de riesgo son Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Tláhuac, Tlalpan y Venustiano Carranza. En Iztapalapa, las zonas de Galambo, Muicle y Guacepil, en la colonia El Molino, y Chilpancingo Norte, Sur y Sentimientos de la Nación, en la Unidad Habitacional Ermita Zaragoza, ya son consideradas zonas de riesgo. También se incluyen el bajo puente de Eje 10 Sur y la intersección con Alma Fuerte y Narciso Mendoza, en Tláhuac. Jor 26C

150 GASOLINERÍAS DAÑAN EL AMBIENTE. Estas estaciones de POR EMISIÓN DE VAPORES servicio carecen de un sistema de recuperación de gases y contaminan el aire. En la Ciudad de México hay alrededor de 150 gasolineras que contaminan cada vez que despachan este combustible para los automóviles, pues al no contar con un sistema de recuperación de vapores, los gases ensucian el aire que respiramos. Parece poco, pero en cada auto que despachan el vapor de la gasolina que se va al aire contribuye a que se eleven las partículas ultrafinas que respiran los capitalinos, alertó el director general de la Calidad del Aire de la Secretaría del Medio Ambiente, Sergio Hernández. Exc 17 Com

DEJAN EN RUINAS LA SEDE SINDICAL. Los bomberos sindicalizados, que obedecían a Ismael Figueroa, sólo dejaron restos de comida, papeles regados, botas usadas y camas polvosas en las oficinas que hasta ayer ocupaban. Y es que al quedar anulada la toma de nota de dicha organización, los agremiados tuvieron que entregar las llaves del espacio, ubicado en la Estación Central de la Alcaldía Venustiano Carranza. Después de las 17:00 horas de ayer, un grupo de vulcanos y personal de la Dirección de Administración y Finanzas del Heroico Cuerpo de Bomberos llegaron para hacer inventario. Sin embargo, en la única zona de libre acceso, destinada para hacer ejercicio, sólo se encontró una máquina para cargar peso y pósteres de mujeres pegados a las paredes. Mientras que, detrás del portón de entrada, sobresalió una sala de estar con mesas cubiertas con hojas, una mesa de billar y, en el suelo, varios pares de pesas. Ref 1C

CONTRATO COLECTIVO DE LOS BOMBEROS PASA A GRUPO OPOSITOR DE ISMAEL FIGUEROA. La Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) reconoció oficialmente a la representación disidente de bomberos y le otorgó la titularidad y administración del contrato colectivo de trabajo. Con esta resolución, el Sindicato del Heroico Cuerpo de Bomberos, a cargo de Ismael Figueroa Flores, está obligado a entregar las cuotas sindicales que descuenta a sus trabajadores a partir de la notificación de la JLCA. Por su parte, la Contraloría Interna y Dirección de Administración y Finanzas del Cuerpo de Bomberos empezó la toma de oficinas de la estación central, que era ocupada por el sindicato. "Se declara al actor Sindicato de Bomberos Resistencia y Libertad de la Ciudad de México, titular y administrador del contrato colectivo de trabajo que rige las relaciones obrero-patronales en el organismo descentralizado demandado, al representar el mayor interés profesional de los trabajadores", se lee en el resolutivo firmado por la presidenta de la JLCA, Margarita Darlene Rojas Olvera. Jor 27C

BURÓCRATAS CAPITALINOS DESCONOCEN A CASTELÁN COMO LÍDER SINDICAL. Piden a **SHEINBAUM** convocar a congreso extraordinario. Integrantes del Sindicato Único de Trabajadores de Gobierno de la Ciudad de México (Sutgcm) exigieron que se convoque a un congreso extraordinario del gremio para elegir al nuevo dirigente de la organización y afirmaron que la designación de Héctor Castelán Moreno como presidente interino es ilegal toda vez que los estatutos no incluyen esa figura. Liborio Muñoz Martínez, integrante de la sección 31, candidato a dirigir la organización sindical, envió ayer un oficio a la **JEFA DE GOBIERNO CLAUDIA SHEINBAUM PARDO** en el que le pide exhortar a los burócratas capitalinos a realizar dicho congreso extraordinario para elegir una nueva presidencia legal. Jor 27C

REPRUEBAN A PGJ POR INFRAESTRUCTURA. La Fiscalía capitalina deberá invertir en nuevos edificios y mantenimiento debido al mal estado en el que se encuentran los ministerios públicos. La Comisión para la Transición de la Procuraduría a la Fiscalía concluyó en su Primer Informe, el 24 de abril de 2019, que la mayoría de las sedes que reciben a las víctimas de delitos no tienen una atención adecuada. "La mayoría de las agencias presentan serias deficiencias en sus instalaciones, tales como falta de mantenimiento, filtraciones, instalaciones eléctricas deficientes, mobiliario en mal estado. "Los equipos de cómputo están desactualizados o inservibles. Las instalaciones que ocupa la Policía de Investigación son las más deficientes en términos de mobiliario, iluminación y ventilación, entre otras carencias", expone el informe. El diagnóstico fue elaborado por un equipo de siete especialistas, nombrado en noviembre por el Congreso local, que recomienda desaparecer los anfiteatros de la Procuraduría para dejar que los cadáveres sean transportados de manera directa al Incifo. También se advierte que algunos ministerios públicos operan junto a instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y que es necesario separarlos porque los policías acostumbran filtrar los casos que llegan al MP. Ref 1C

CAPTURAN A SIETE DE LOS RODOLFOS. Agentes de la Policía de Investigación (PDI) lograron la captura de El Frentón, una de las personas cercanas a Rodolfo Rodríguez Morales, El Gordo, líder de la organización criminal de Los Rodolfos, al interior de una tienda de abarrotes en la alcaldía Xochimilco. El Frentón ya había sido ubicado por las autoridades capitalinas tras los trabajos de inteligencia asentados en la carpeta de investigación CI-FCIN/AOP/UI-3S/D/00037/07-2019, en donde también identificaron su centro de operaciones, principalmente de cocaína en polvo y piedra, sobre la avenida Comercio en la colonia Pueblo de Santa Cruz Xochitepec. Uni 21M

DETIENEN EN MILPA ALTA A 10 TALAMONTES CON 3.5 TONELADAS DE MADERA. Comuneros de Villa Milpa Alta lograron impedir el saqueo de alrededor de tres y media toneladas de madera que un grupo de talamontes, entre los que se encontraban habitantes de Santa Ana Tlacotenco, trasladaba en cinco vehículos y que horas antes fueron cortadas clandestinamente. Las brigadas de vigilancia comunal detectaron durante la madrugada la presencia de los talamontes en la zona boscosa, por lo que se organizaron para cercarlos y evitar que se llevaran la madera. Jor 27C, Ref 4C

CAEN 7 POR DESPACHAR COCAÍNA EN VINATERÍA. Personal de la Fiscalía Central de Investigación para el delito de Narcomenudeo concretó una orden de cateo otorgada por un juez de control en un negocio con razón social Vinatería Hanna utilizada como fachada para la venta de cocaína en polvo y piedra, las 24 horas. Según las investigaciones, la vinatería también era usada para vender droga a compradores al mayoreo, quienes ingresaban a un recibidor detrás de la tienda, donde se les daban "muestras" de la cocaína. Mil 14

HALLAN CADÁVER EN LA HABITACIÓN DE UN HOTEL. El cuerpo de un hombre de 48 años fue hallado dentro de la habitación de un hotel en la calle Camelia, en la colonia Guerrero, alcaldía de Cuauhtémoc. Elementos de la Procuraduría General de Justicia indicaron que la víctima no presentaba lesiones externas a simple vista. El agente del Ministerio Público en CUH-2 comenzó un expediente por homicidio culposo por otras causas y dio intervención a personal de la Policía de Investigación. Exc 19 Com

FOTO NOTA: ENCUENTRAN MUERTA A MUJER TRANSGÉNERO. En avanzado estado de descomposición, fue encontrado la mañana de ayer el cuerpo de una mujer transgénero. El hallazgo se realizó en la zona chinampera de Xochimilco, en Canal de Apatlaco y Puente de Urrutia, de la colonia San Gregorio Atlapulco. Los vecinos de la zona alertaron a la policía sobre la presencia de la víctima. Exc 19 Com

ESCONDEN UN CUERPO EN LA CAJUELA DE AUTO. La mañana de ayer fue encontrado el cuerpo de una persona dentro de la cajuela de un taxi. Vecinos de las calles Jesús Garibay y Río Churubusco, en la colonia Consejo Agrarista Mexicano, de la alcaldía de Iztapalapa, reportaron que el vehículo de alquiler tenía varias horas estacionado, y nadie lo reconocía. Al lugar arribaron elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana los cuales observaron que la cajuela de la unidad estaba entreabierta y dentro de ella descubrieron el cuerpo de un hombre con diversos golpes en la cara. Exc 19 Com

CAEN DOS POLICÍAS POR VIOLACIÓN. Dos policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México fueron capturados y acusados de violación agravada. Elementos de la Procuraduría General de Justicia cumplimentaron la orden de aprehensión en contra de los uniformados, quienes presuntamente agredieron sexualmente a una mujer. De acuerdo con lo dicho por la víctima, el 10 de julio, los responsables, de 35 y 29 años de edad, la llevaron a un hotel de la colonia Tabacalera, en la alcaldía de Cuauhtémoc, y aprovechándose de que estaba drogada, la obligaron a tener relaciones sexuales. Exc 17 Com

SIN AVANCES, CASO DE INDIGENTES. A pesar del deceso de dos personas en situación de calle cerca de la alcaldía, no existe vigilancia adicional en la zona. La calle Parque Lira está a unos pasos del edificio de la alcaldía de Miguel Hidalgo, también está muy cerca una base de policía, a pesar de ello, los delitos en la zona están al alza. Fue justo en la zona de Parque Lira donde el jueves pasado se reportó que dos personas en situación de calle, un hombre y una mujer, habían muerto incineradas y otro hombre había resultado lesionado, por lo que fue trasladado a un hospital en calidad de testigo. A pesar del reciente hallazgo, en una primera visita se observó que el lugar se encuentra muy solitario y con poca vigilancia. Exc 18 Com

CREAN MINISISMOS MACROINCERTIDUMBRE. Aseguran que los movimientos son normales en la Capital. Indica organismo que no se pueden predecir y tampoco presentan réplicas. Microsismos que son parte de la normalidad geológica de la Ciudad de México provocaron incertidumbre en las redes sociales. De los diez movimientos registrados en la Capital, cuatro se produjeron ayer, reportó el Servicio Meteorológico Nacional (SSN). "Si bien las magnitudes de los sismos son bajas, fueron sentidos en varias zonas de las Ciudad de México debido a la cercanía al lugar del epicentro y su poca profundidad", explicó el SSN. Ref 3C

REDUJERON CIUDADES DE MÉXICO EL GASTO PARA HACER CICLOVÍAS. En materia de movilidad, el uso de la bicicleta se convierte cada vez más en una opción de transporte no contaminante en las ciudades de todo el mundo. No obstante, en México –aunque en diversas urbes se ha dado impulso a su uso y se ha establecido infraestructura para ello– entre 2011 y 2017 la inversión en el rubro decreció. En el análisis se estudian 25 urbes del país, entre ellas Ensenada, Irapuato, León, Mazatlán, Tepic, Ciudad de México, Zapopan, Guadalajara, Monterrey, Puebla y Querétaro, se establece que la bicicleta es fundamental en la transición hacia una movilidad urbana sostenible. Sin embargo, la medición de su avance e inclusión efectiva en la política pública urbana ha demostrado ser un desafío para muchas organizaciones y gobiernos. Jor 31/Sociedad

URGEN QUE TEO OPERE POR COMPLETO. El titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), Rafael Carmona, comentó que es urgente que el Túnel Emisor Oriente (TEO) entre en operación, por lo que se analiza con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) la posibilidad de modificar la fecha de entrega. “La Conagua nos informó que no se ha modificado la fecha [de entrega] a final del mes y me ofreció hacer una revisión para poder tenerles, si la hubiera, alguna corrección a la fecha. Nos urge que el TEO entre en operación”, refirió. Explicó que la parte que está en servicio funciona bien y que la Conagua confirmó que tienen los insumos suficientes, diesel, principalmente, para la operación de la planta de bombeo El Caracol, que es lo que permite el funcionamiento de los primeros 10 km del TEO. Uni 19M

SE REALIZAN 11 OBRAS DE MEJORA AL DRENAJE; EFECTOS SE VERÁN EN 2020. El gobierno de la Ciudad de México trabaja en 11 obras hidráulicas para mitigar los riesgos de inundaciones en la demarcación Iztapalapa, especialmente en vialidades como la calzada Ignacio Zaragoza, así como en las colonias La Colmena, Unidad Ermita Zaragoza y la zona de Santa Martha Acatitla, entre otras, que son las más afectadas cada año por esta problemática. El titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), Rafael Carmona Paredes, señaló que los trabajos –en los que se invertirán 240 millones de pesos– incluyen construcción de drenajes, colectores y vasos reguladores, los cuales se llevarán de tres a ocho meses para su realización, por lo que se prevé que el beneficio se podrá ver hasta la temporada de lluvias de 2020. Por lo pronto, agregó que para atender los problemas en este periodo se realizan acciones como la instalación de equipos de bombeo provisionales y se hacen trabajos de desazolve en los puntos de mayor riesgo detectados. Jor 26C

RECHAZAN LA TÓMBOLA PARA COMITÉS VECINALES. Rechazo, aceptación y risas causa la propuesta de Morena de elegir a los nuevos candidatos para integrar los Comités vecinales de cada colonia de la Ciudad con una tómbola. Un sondeo realizado por REFORMA entre los integrantes de los actuales comités de 8 de las 16 demarcaciones capitalinas recogió diferentes opiniones a favor y en contra de esta propuesta de los diputados locales. La iniciativa se incluye en el proyecto de la nueva Ley de Participación Ciudadana -que aún se discute en comisiones en el Congreso- y contempla que 18 ciudadanos puedan ser votados en la consulta previo sorteo entre los inscritos. "Es una estupidez, ya no es participación ciudadana. (Actualmente) tus vecinos votan por la planilla y creo que es más viable", opinó Isabel González, coordinadora de Paseos de Taxqueña II, en Coyoacán. "Me parece una tontería, el Comité fue elegido en votación de ciudadanos, abierta, la gente es reconocida por su trabajo en la comunidad, llámese medio ambiente, seguridad, ¡son ocurrencias!", lamentó Claudio Hernández, de la Agrícola Oriental V. Ref 2C

TRASCENDIDOS

EL CABALLITO. BLINDAN LÍMITES DE LA CDMX SIN GUARDIA NACIONAL. En las últimas semanas, alcaldes de la Ciudad de México han firmado convenios de colaboración para blindar sus fronteras en materia de seguridad. Si bien los ediles carecen de facultades para decidir en temas de seguridad pública porque aquí hay Mando Único, han estado suscribiendo convenios para impulsar tareas de prevención y, sobre todo, donde no operará, en esta primera etapa, la Guardia Nacional. Uno de los casos es lo que ocurrirá hoy entre Miguel Hidalgo y Benito Juárez donde sus alcaldes, el morenista Víctor Hugo Romo y el panista Santiago Taboada, respectivamente, pondrán en marcha acciones conjuntas para evitar los robos en las zonas limítrofes, entre lo que destaca una mayor vigilancia con motopatrullas. Esperemos que esta situación sea un respiro para la población.

NACIONAL

AMLO SOBRE COCHUPO EN BC: NO ME METO EN NADA CHUECO. "Estamos en otros tiempos". Si yo lo hubiera autorizado, se me caería la cara de vergüenza, precisa en Tepic. Si la decisión del Congreso es ilegal, la Corte corrige y yo acato, expresa Jaime Bonilla. Aprestan opositores las impugnaciones para cuando la enmienda sea publicada oficialmente. "Nadie votó para una elección de dos años", indica el mandatario electo a La Jornada. Jor 1

"SACAREMOS MIGRANTES POR MILES", CON RAZIAS EN 9 CIUDADES: TRUMP. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, confirmó que mañana comenzarán las redadas masivas en nueve ciudades para deportar a "miles" de indocumentados y anticipó que visitará en algún momento un centro de detención para migrantes. "Es una operación enorme, si se ha filtrado que va a comenzar no pasa nada, empieza el domingo, y vamos a sacar de aquí a miles... tengo una obligación de hacerlo (...). Si entran ilegalmente, se van fuera", subrayó. Mil

INDAGAN LAVADO EN 'AYUDA' A MADURO. La Fiscalía General de la República (FGR) investiga por lavado de dinero una red de 23 empresas y personas físicas que desde México han provisto alimentos con sobreprecio al régimen de Nicolás Maduro en Venezuela. Derivado de tres denuncias que presentó la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) entre marzo y junio de este año, 217 cuentas bancarias vinculadas a esa red ya fueron aseguradas. Las firmas mexicanas han recibido cantidades millonarias de cuatro empresas constituidas en Turquía, Hong Kong y Panamá, las cuales triangulan la compra de alimentos para el Gobierno venezolano. Uno de los personajes que está en la mira en esta indagatoria es Jack Landsmanas, propietario de Grupo Kosmos, conformado por las empresas La Cosmopolitana, Serel y Koltov. Ref 1-A

CARLOS LOMELÍ DIMITE COMO DELEGADO FEDERAL EN JALISCO. Presunto conflicto de intereses, posible causa; lo indaga la Función Pública. Indicó que se va "con un profundo sentido de responsabilidad". Carlos Lomelí, delegado del gobierno federal en Jalisco, investigado por la Secretaría de la Función Pública (SFP) por presunto conflicto de intereses, renunció al cargo ayer, apenas horas después de haberse reunido en privado con el presidente Andrés Manuel López Obrador.or 1

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Sábado 13 de julio de 2019

JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

URGEN QUE TEO OPERE POR COMPLETO. El titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), Rafael Carmona, comentó que es urgente que el Túnel Emisor Oriente (TEO) entre en operación, por lo que se analiza con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) la posibilidad de modificar la fecha de entrega. "La Conagua nos informó que no se ha modificado la fecha [de entrega] a final del mes y me ofreció hacer una revisión para poder tenerles, si la hubiera, alguna corrección a la fecha. Nos urge que el TEO entre en operación", refirió. **La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, afirmó que el propósito de los trabajos es reducir las afectaciones a los habitantes del oriente de la capital del país durante la temporada de lluvias. **Uni.17 metrópoli**

PARA MITIGAR LLUVIAS, INVERTIRÁN 390 MDP. Para mitigar las inundaciones que se han registrado sobre todo al oriente de la ciudad y mejorar la capacidad de desalojo de las aguas de lluvia en la alcaldía de Iztapalapa, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) realizará distintas acciones para las que destinarán 390 millones de pesos. **La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, señaló los presupuestos asignados, que suman 390 millones de pesos. "Son dos presupuestos: 240 millones a obras de drenaje más 150 millones para el colapso de algunas redes de drenaje". **Exc.17-Com, Sol 22, Pre.7-metrópoli**

MINIMIZA SHEINBAUM HUNDIMIENTOS. Los hundimientos generados por la extracción de agua del subsuelo tienen cierta influencia en los microsismos, reportó el Servicio Sismológico Nacional (SSN). Sin embargo, para la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, estos movimientos se han concentrado en una zona y los hundimientos están más presentes en otra área de la Capital. **Ref.3-Cd, Metro12-Cd**

‘INUNDA LA QUEBRADORA EN VEZ DE INFILTRAR LLUVIA’. El parque hídrico La Quebradora, proyectado por la UNAM, fue mal diseñado y, en vez de infiltrar lluvia, causa inundaciones, expusieron la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, y la Alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. "No quisiera calificar, lo que sí podemos decir es que no tiene la capacidad de absorción que tenía ese espacio, que era una laguna de regulación, hoy se inunda", apuntó la Mandataria capitalina. **Ref.1-Cd, Metro 13-Cd**

COMPREMETE SHEINBAUM A POLICIAS A GARANTIZAR SEGURIDAD. La **jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo**, visita las 16 alcaldías para entregar las nuevas patrullas rentadas por su administración y conminar a la policía a garantizar la seguridad de la capital del país. "Queremos que haya un compromiso de ustedes hacia la ciudadanía, con todo el apoyo de la jefa de Gobierno, expresó ante decenas de uniformados en la explanada de la alcaldía Cuauhtémoc, donde entregó 160 vehículos". **Jor.28, Cro,12 metrópoli, Exc.4**

BAJAN 8% DELITOS DE ALTO IMPACTO EN CDMX. Los delitos de alto impacto bajaron 8 por ciento en el periodo de mayo a junio en la Ciudad de México, informó el secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta. Luego de la entrega de 160 patrullas en la Alcaldía Cuauhtémoc, el titular de la Policía capitalina atribuyó la reducción a las detenciones de diversas bandas delictivas. "Desde abril ha habido una actividad de inteligencia que permitió desarticular varias bandas. En mayo hubo una detención récord de bandas de robo a transporte público, a casa habitación, vehículos y transeúntes", explicó Orta Martínez. **Heraldo 6**

AGENTES RECORREN VC E IZTACALCO. Un grupo de 400 elementos de la Guardia Nacional comenzó operaciones ayer por tarde en las alcaldías Iztacalco y Venustiano Carranza, con recorridos de reconocimiento en colonias limítrofes con el Estado de México. Los militares, al lado de elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), resguardarán las colonias Arenal primera, segunda, tercera y cuarta sección; Cuchilla Pantitlán, Arenal Puerto Aéreo, Pensador Mexicano, Federal, Caracol, Ignacio Zaragoza, Bahía y Puebla, en Venustiano Carranza. Mientras que en Iztacalco se atenderán las colonias Agrícola Oriental, Agrícola Pantitlán, Tlazintla y Ramos Millán. **La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, detalló que se trata de 400 elementos los que entran a la capital del país, quienes al lado de los uniformados que se encuentran en Iztapalapa están coordinados por un único mando, el del general Martín Salvador Morfín **Uni.18-metrópolis, Exc.17, Pre.7**

PIDEN A POLICIAS MEJORAR SEGURIDAD. Con un llamado a redoblar esfuerzos para mejorar la seguridad ciudadana, la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, dio el banderazo de salida a 160 nuevas patrullas que se sumarán a las tareas de vigilancia y prevención del delito en la alcaldía de Cuauhtémoc, una de las que mayor índice de homicidios y asaltos arrastra. **Sol 24 metrópoli**

ACUMULA LA CDMX 246 MICROSISMOS EN 45 AÑOS. En los últimos 45 años se han registrado 246 microsismos con epicentro en la Ciudad de México y magnitudes de entre 1.2 y 4 grados, según datos de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. Ante esto, **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, dijo que no hay que alarmarse por los cuatro minitemblores que se registraron este viernes en la capital del país. **Uni.18 metrópoli**

MICROSISMOS, POR ACTIVACIÓN DE FALLAS GEOLÓGICAS: EXPERTO. Los microsismos en la Ciudad de México son producto de la activación de fallas geológicas que ya existen en el subsuelo, señaló el especialista en riesgos geológicos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Delfino Hernández. Al respecto, **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo**, señaló que debido a que históricamente los sismos generados en la capital son de magnitud muy baja “no hay alerta, en el sentido de que han sido pequeños sismos y no se espera que haya una magnitud mayor”; sin embargo, precisó que se cuenta con un protocolo de actuación. **Jor.28 capital, Sol 22 metrópoli, Razón 10**

AGUARDAN 500 MIL POR TARJETA DE BIENESTAR. De los 864 mil adultos mayores residentes en Ciudad, 300 mil ya recibieron la Tarjeta de Bienestar en la que el Gobierno federal les deposita la pensión alimentaria de 2 mil 550 pesos bimestrales, expuso **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**. "Esperamos que hacia, más o menos, la primera quincena de agosto ya queden absolutamente todos los adultos mayores de la CDMX con su Tarjeta de Bienestar", aseguró la Mandataria. **Ref.1-Cd**

BUROCRATAS CAPITALINOS DESCONOCEN A CASTELÁN COMO LÍDER SINDICAL. Integrantes del Sindicato Único de Trabajadores de Gobierno de la Ciudad de México (Sutgcm) exigieron que se convoque a un congreso extraordinario del gremio para elegir al nuevo dirigente de la organización y afirmaron que la designación de Héctor Castelán Moreno como presidente interino es ilegal toda vez que los estatutos no incluyen esa figura. Liborio Muñoz Martínez, integrante de la sección 31, candidato a dirigir la organización sindical, envió ayer un oficio a **la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum Pardo** en el que le pide exhortar a los burócratas capitalinos a realizar dicho congreso extraordinario para elegir una nueva presidencia legal. **Jor.27 capital**

EXIGEN NO CRIMINALIZAR A ARTESANOS PIROTECNICOS. Las autoridades de la Ciudad de México y el Estado de México no deben criminalizar ni culpar por la mala calidad del aire y del medio ambiente a los artesanos pirotécnicos, toda vez que el problema de la contaminación tiene diversas vertientes, deja sentado la diputada petista Dionicia Vázquez García. Solicitó al gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, y a **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, abstenerse de dar declaraciones sin sustento científico, porque esos dichos en ocasiones tienen como consecuencia la prohibición de la producción, comercialización y quema de pirotecnia, en detrimento al gremio de los artesanos, cuya actividad genera oportunidades de trabajo. **Pre.10**

A CONSULTA, DISEÑO DE OFRENDA DE DÍA DE MUERTOS. El Gobierno de la Ciudad de México destinará 20 millones de pesos para las actividades de Día de Muertos que comenzarán el próximo 19 de octubre y para lo que se tiene previsto un recorrido de alebrijes, la Mega Ofrenda en el Zócalo capitalino, la procesión de catrinas y una marcha de Día de Muertos. “El presupuesto total de todas las actividades está fijado en un margen de 20 millones de pesos para todas las actividades, porque tomamos mucho en cuenta que hay una gran participación espontánea de la gente, la mega procesión de las catrinas nos ha enseñado por cinco años consecutivos que el crecimiento de ese movimiento es cada vez más fuerte”, comentó José Alfonso Suárez del Real y Aguilera, secretario de Cultura local.
Uni.19 metrópoli

COLUMNA

ACCESO LIBRE por Carlos Zúñiga Pérez. . **Las cárceles se están vaciando.** Los recientes números sobre los delitos cometidos en el país no mienten. En México estamos viviendo los tiempos más violentos en nuestra historia contemporánea. Una buena parte de los votantes que llevaron a Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia lo hicieron con la esperanza que la insostenible situación de inseguridad que afecta a sus zonas se resuelva. En la CDMX, **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, envió esta semana una iniciativa de reformas al Código Penal que prevé el endurecimiento de sanciones por delitos como homicidio, extorsión y robo. El aumento de las penas a más de cinco años de cárcel ayudará a que, cuando menos, quien delinque lleve su proceso penal en prisión. **Heraldo 5**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

VAN 3 MIL 499 ARMAS CANJEADAS. El programa de desarme en la CDMX suman 3 mil 499 piezas, entre las que destacan 406 armas largas, 218 granadas y seis cartuchos de dinamita. **Her. 7**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ATRAPAN A 10 TALAMONTES AL PATRULLAR MILPA ALTA. Policías detuvieron la mañana de este viernes a 10 personas, entre ellas un menor de edad, cuando transportaban madera de la que no pudieron acreditar su procedencia. **Ref. 4 Cd. Jor. 27 Cap.**

EN CORTO. GUARDIA INICIA RECORRIDOS. Un grupo de 400 elementos de la Guardia Nacional comenzó operaciones ayer en Iztacalco y Venustiano Carranza, con recorridos de reconocimiento en colonias limítrofes con el Edoméx. **Gra. 15**

CONTRATO COLECTIVO DE LOS BOMBEROS PASA A GRUPO OPOSITOR DE ISMAEL FIGUEROA. La Junta de Conciliación y Arbitraje reconoció oficialmente a la representación disidente de bomberos y le otorgo la titularidad y administración del contrato colectivo de trabajo. **Jor. 27 Cap.**

FIGUEROA PIERDE TODO. El Sindicato del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México perdió la titular del Contrato Colectivo de Trabajo de los vulcanos, incluidas las cuotas sindicales que aportan, Se trata de un revés más a Ismael Figueroa, cuya dirigencia quedó invalida. **Her. 6**

DEJAN UN COCHINERO. Ciudad de México. Los bomberos sindicalizados de Ismael Figueroa solo dejaron restos de comida, papeles regados, botas usadas y camas polvosas en las oficinas que hasta ayer ocupaban. **Met. 7. Ref. 1**

TLATILCO, LA CIUDAD DE LAS VÍAS: DROGAS, ASALTOS Y NI UN POLICÍA EN 26 AÑOS. Es la ciudad de los rieles, el campamento Tlatilco en la alcaldía Miguel Hidalgo, se ha expandido, en los últimos tres años, de seis a nueve vías de trenes. **Cro. 1/10**

NO MÁS MULTAS INJUSTAS. Aprende a impugnar una infracción de tránsito en la capital del país si consideras que los oficiales o sistema de fotocívicas te sancionaron injustamente. **Exc. 4.**

PONIENDO EL ¿EJEMPLO?. CUAUHTÉMOC. Sin importar el tráfico que generaba, una patrulla de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con matrícula MXO40H5, bloqueo por varios minutos el carril del Trolebús. **Ref. 1 Cd.**

PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

SOLICITA VELAR POR LA JUSTICIA Y LA LEGALIDAD. Rafael Guerra, presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México destacó que los abogados son los responsables de velar por la más valiosa aspiración y virtud humana. **Exc.19 Com.**

RECONOCIMIENTO EN SAN LÁZARO. La procuradora Ernestina Godoy y la subprocuradora Alicia Rosas recibieron las preseas Benito Juárez y veneras Gilberto Bosques, en grado de doctor Honoris Causa, en ceremonia por el Día del Abogado. **Jor. 28 Cap.**

REPRUEBAN A PGJ POR INFRAESTRUCTURA. La Fiscalía capitalina deberá invertir en nuevos edificios y mantenimiento debido al mal estado en el que se encuentran los ministerios públicos. **Ref. 1 Cd.**

AGUANTAN EN PGJ A DECIR QUE ES DANIELA. Ciudad de México. Contrario a lo que dijeron parientes de Daniela durante una protesta en el bunker el jueves, la Procuradora, Ernestina Godoy, señaló que no cuentan con elementos para confirmar que los restos hallados en Tlalpan pertenecen a la joven de 18 años que desapareció hace más de dos meses en Xochimilco. **Met. 6**

CAPTURAN A SIETE DE LOS RODOLFOS. Agentes de la Policía de Investigación lograron la captura de El Frentón, una de las personas cercanas a Rodolfo Rodríguez Morales, El Gordo, líder de la organización criminal de los Rodolfos, al interior de una tienda de abarrotes en la alcaldía Xochimilco. **Uni. 24 Met. Sol. 28 Met.**

CAEN 7 POR VENTA DE NARCÓTICOS. Policías de Investigación de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México, detuvieron a siete personas relacionadas con la venta de narcóticos. **Exc 19 Com.**

CAEN DOS POLICÍAS POR VIOLACIÓN. Dos policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México fueron capturados y acusados de violación agravada. **Exc. 17 Com. Met.3**

NIÑO, AL MP POR CULPA DEL SEÑOR CARA DE PAPA. Cristian Daniel tiene 13 años. Ingresó a una tienda Walmart, donde intentó salir con juguetes Toy Story que ocultó entre sus ropas. Dos buzz Lightyear y un señor cara de papa. **Mil. 14**

BALA PERDIDA LESIONA A OTRO MENOR EN IZTAPALAPA. Otra bala perdida lesionó a un niño en Iztapalapa. Se trata del segundo caso en apenas una semana en la alcaldía. **Gra. 1/10**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGO Y PROTECCIÓN CIVIL

CREAN MINISISMOS MACROINCERTIDUMBRE. Microsismos que son parte de la normalidad geológica de la CDMX provocaron incertidumbre en las redes sociales. “Si bien las magnitudes de los sismos son bajas, fueron sentidos en varias zonas de la CDMX debido a la cercanía al lugar del epicentro y su poca profundidad”, explicó el SSN. **Ref, 3, Cd. Pren, 5. Mil, 19, Cd. Metr, 12, Cd.**

QUE SISMOS NO SON MOTIVO DE ALARMA. En los últimos 45 años se han registrado 246 microsismos con epicentro en la capital de entre 1.2 y 4 grados Richter, por lo que no hay ninguna alarma con los cuatro temblores que se registraron ayer, aseguró la Jefa de Gobierno de la CDMX. **Grá, 15.**

ASOCIAN MICROTEMBLORES A FALLAS GEOLÓGICAS EN LA URBE. Los sismos de escasa magnitud que se registraron ayer viernes en la CDMX están asociados a pequeñas fallas geológicas, indicó el jefe de Análisis del Servicio Sismológico Nacional, Víctor Hugo Espíndola Castro. **Pren, 5.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

CIRUGÍA MAYOR EN EL TREN LIGERO. Autoridades del Servicio de Transportes Eléctricos de la Ciudad de México someterán a un mantenimiento mayor al Tren Ligero. La rehabilitación se concentrará en fortalecer en fortalecer las vías por donde circulan los convoy, toda vez que algunas datan de hace 100 años. **Uni 1-20**

REDUJERON CIUDADES DE MÉXICO EL GASTO PARA HACER CICLOVÍAS. En materia de movilidad, el uso de la bicicleta se convierte cada vez más en una opción de transporte no contaminante en las ciudades de todo el mundo. **Jor. 31**

PRECAUCIONES VS. CHUBASCOS. COYOACAN. Con láminas cubriendo las luminarias, una canaleta y cubetas, el Sistema de Transporte Colectivo Metro, previenen encharcamiento por lluvias dentro de la estación Coyoacán, de la Línea 3. **Ref. 1 Cd.**

UN PERRO EN EL METRO. El trabajador del Sistema de Transporte Colectivo detectó al perro en la estación Escuadrón 201, de la Línea 8, por lo que bajó la velocidad del tren con el fin de no hacerle daño. **Ref. 2 Cd.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

150 GASOLINERÍAS DAÑAN EL AMBIENTE. En la CDMX hay alrededor de 150 gasolineras que contaminan cada vez que despachan este combustible, pues al no contar con un sistema de recuperación de vapores, los gases ensucian el aire que respiramos. Alertó el director general de la Calidad del Aire de la Secretaría del Medio Ambiente, Sergio Hernández. Por ello, estas gasolineras tendrán que dejar de despachar gasolina cada que haya contingencia ambiental, apuntó. **Exc, 17, Com.**

PIDEN COMO ZONAS ECOLÓGICAS BOSQUES EL CEDRAL Y EL OCOTAL, ubicados en la alcaldía Cuajimalpa de Morelos, deben de estar considerados dentro del Área Natural Protegida de la CDMX, con la categoría de Zona de Conservación Ecológica, propusieron diputados y senadores, quienes estuvieron de acuerdo en hacerle un exhorto al gobierno de la capital del país para que considere esa petición. **Pren, 10, Met.**

SISTEMA DE AGUAS

EN UN AÑO SUBIÓ 40% EL NÚMERO DE ZONAS CON PROBLEMAS DE ANEGACIÓN. Los puntos de riesgo por inundación en la Ciudad de México crecieron en 40 % en tan sólo un año. De acuerdo con información de transparencia del Sistema de Aguas capitalino, en 2018 se tenían registrados 44 puntos rojos distribuidos en todas las alcaldías, pero ahora el número pasó a 62. En las alcaldías donde se incrementaron los puntos de riesgo son Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Tláhuac, Tlalpan y Venustiano Carranza. **Jor, 26, Cap.**

SE REALIZAN 11 OBRAS DE MEJORA AL DRENAJE; EFECTOS DE VERÁN EN 2020. El gobierno de la CDMX trabaja en 1 obras hidráulicas para mitigar los riesgos de inundaciones en la demarcación Iztapalapa, especialmente en vialidades como la calzada Ignacio Zaragoza. **Jor, 26, Cap. Gráf, 15.**

AL AÑO, MEXICANOS GASTAN \$45 MIL MILLONES EN AGUA EMBOTELLADA. La compra de agua embotellada representa un desembolso considerable para los mexicanos; tan sólo en la CDMX se gastan 4 millones de pesos al año, y en escala nacional la cifra alcanza los 45 mil millones de pesos de acuerdo con Daniel Rocha Guzmán, coordinador ejecutivo del Programa de Manejo, Uso y Reúso del Agua de la UNAM. **Jor, 29. Pren, 8, Met.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

CHAMBA Y RIESGO. Mientras trabajadores daban mantenimiento a jardineras del camellón de Paseo de la Reforma, que frecuentemente son afectadas por marchas y lluvias, peatones se arriesgaban a cruzar en zonas sin cebras. **Metr, 14, cd.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

INICIA GRAN REMATE EN SU NUEVA SEDE. El Gran Remate de Libros inició ayer una nueva etapa, después de 12 ediciones en el Auditorio Nacional fue inaugurado en la explanada del Monumentos a la Revolución con una oferta más amplia: 260 casas editoriales, que representan más de 700 sellos, distribuidas en 10 carpas y con más días de exhibición, ya no durará ocho días, sino 10. Los descuentos son de hasta 80% y por primera vez se realizará en el marco del Festival Diálogos de Verano de la Secretaría de Cultura y ofrecerá actividades culturales, presentaciones de libros y talleres para niños y jóvenes. Entre los lebreros aún hay escepticismo sobre si su nueva sede será igual o más exitosa que la anterior. “Fueron muchos años en el Auditorio Nacional, tomará tiempo que la gente nos ubique en esta zona de la ciudad”, dice Juan Carlos López, uno de los expositores de esta edición. **Uni. 9 Cultura Ref. 17 Mil. 12 Cultura La Crónica 14 Cd. Exc. 25 Metro 12 Cd. Jor. 27 Cap.**

JORNADA CULTURAL EN MUSEO DE LA CDMX. Visitas guiadas, exposiciones, conferencias, conciertos, talleres, Noche de Museos y Cantares: Fiesta de Trova y Canción Urbana conforman las actividades de julio del Museo de la Ciudad de México, alojado en uno de los edificios más emblemáticos del Centro Histórico, cuyos orígenes se remontan al siglo XVI, ubicado en José María Pinos Suarez 30, Centro Histórico, alcaldía Cuauhtémoc. La entrada a las actividades es gratuita. **El Sol de México 2**

‘ESTATUA PARA QUEDAR BIEN’ Como tributo al ex Presidente José López Portillo, que se definió como criollo, una escultura del mestizaje personificada con Hernán Cortés, la Malinche y el hijo de ambos, Martín Cortes, duro un año en el Centro de Coyoacán. Para 1983, a unas semanas del inicio de la gestión del Presidente Miguel de la Madrid, la estatua fue relegada al Jardín Xicoténcatl, en Río Churubusco, donde se tuvieron últimos registros de la figura de Martín en 2006. Ese es el planteamiento del historiador Julio Arellano, quien cuestionó que algunos monumentos obedecen más a intereses políticos que a conservar la memoria. **Ref. 2 Cd. Metro 14 Cd.**

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN.

ENTRARÁN A PREPA LA MITAD DE LOS ASPIRANTES. Sólo cinco de cada 10 aspirantes fueron aceptados para estudiar el bachillerato en uno de los 23 planteles del Instituto de Educación Media Superior de la CDMX. Este año la oferta educativa tuvo un aumento en la admisión de 23 por ciento con relación al 2018. **Exc, 27, Com.**

CIUDAD EDUCADORA. El gobierno capitalino, celebrará con un informe de trabajo los primeros 200 días de haber asumido el poder, anunció por medio de la doctora Rosaura Ruíz, titular de la Secretaría de Educación Pública local, la creación del Instituto de Estudios Superiores de la CDMX, Rosario Castellanos. **Jor, 28, Cap.**

ALCALDÍAS

DENUNCIA DESALOJO ILEGAL EN LA ROMA NORTE. Sin que se les notificara previamente, ni se les mostrara las órdenes de juez correspondientes, cuatro familias fueron desalojadas de manera arbitraria de un edificio en la colonia Roma Norte, de la alcaldía Cuauhtémoc, según argumentan los afectados. **SOL 21-MET.**

PONEN ORDEN AL DESARROLLO INMOBILIARIO EN IZTACALCO. El alcalde de Iztacalco, Armando Quintero, señaló que sigue la clausura indefinida al conjunto denominado “Residencial Francisco del Paso 175”, por no cumplir con normas de protección civil, mismo que es un espacio residencial que constaría de 414 viviendas. **PRE.10-MET.**

OPERARÁN CDH EN ALCALDÍAS. En cada Alcaldía deberá operar una oficina de la Comisión de Derechos Humanos, ordena la nueva ley, LA la cual entró en vigor hoy. Por ello, todos los funcionarios públicos deberán dar respuesta a las recomendaciones de la CDH en un plazo de 15 días y de no hacerlo, se darán por aceptados. **REF. 3-CD**

UNA TRAMPA MÁS. Cuauhtémoc. Un registro sin tapa sobre Avenida Hidalgo, cerca del foro José Martí, pone en riesgo a ciclistas y automovilistas que circulan diariamente por la zona. **REF. 3-CD**

EL BUZÓN. Oscuridad en el Parque Pushkin. Lectores de nuestro diario en la Colonia Roma y su sucursal, la Colonia Doctores, nos han solicitado realizar una investigación en torno a la oscuridad que se presenta en el Parque Pushkin durante la noche. **CRO. 2**

INSTITUTOS

RECHAZAN LA TÓMBOLA PARA COMITÉS VECINALES. Rechazo, aceptación y risas causa la propuesta de Morena de elegir a los nuevos candidatos para integrar los Comités Vecinales de cada colonia de la Ciudad con una tómbola. Señalan colonos que prefieren votación tradicional para así evitar opacidad. **REF. 2-CD**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES.

POR ALZA DEL FEMINICIDIO, MUJERES PORTAN PISTOLAS. La comisionada política del Partido del Trabajo en la Ciudad de México, Magdalena Núñez Monreal, alertó que por falta de estrategias de seguridad efectivas, los tres niveles de gobierno no han dado resultados positivos en el combate a los feminicidios. **PRE. 1**

EN AGOSTO, LA CONSTRUCCIÓN DE EL VIVERO EN LA GAM. A partir de la primera semana de agosto de este año iniciarán las obras del deportivo El Vivero, ubicado en Cuauhtepac, en la Alcaldía Gustavo A. Madero (GAM), informó el diputado local de Morena, Eleazar Rubio Aldarán. **PRE. 7-MET.**

DENUNCIAN CORRUPCIÓN EN ALCALDÍA XOCHIMILCO. El diputado local Pablo Montes de Oca, integrante de la Comisión de Transparencia y Combate a la Corrupción, denunció que el sueldo jugoso del alcalde José Carlos Acosta y las compras a sobreprecio hechas a una empresa “fantasma”, son motivo para iniciar una investigación penal y administrativa. **PRE. 8-MET.**

---000---